
                  主編的話   

 臺北市立成淵高中校長 趙雅鈴 

 

  第二期電子報編輯群是韓桂英校長、尤玉莞校長、百齡高中吳

麗卿校長及我。指導師父是黃淑馨校長，電子報為校長協會專題研究

委員會所發行刊物，組長為陳偉泓校長，編輯群共召開三次小組會

議，每次會議有不同任務。 

  第一次召開時間為 100 年 4 月 8 日，地點成淵高中。張理事長

碧娟，陳偉泓校長出席關懷，黃淑馨校長傳承經驗，第三期電子報主

編私立大同高中陳火炎校長亦在場。與會人士除編輯群外，亦邀請蘭

雅國中呂淑珍校長、明德國中曾美蕙校長、信義國中王天才校長、天

母國中林美雲校長、景美女中林麗華校長及內湖高中吳正東校長。大

家共同商訂主題報導是教師專業發展評鑑或教師專業社群，教育時事

是國際教育交流，另有參訪心得，而教育分享則邀請余霖校長賜稿。 

  淑馨校長建議所有撰稿人要碰面一～二次，確認大家撰寫內

容，不致多所重複，或能互相輝映。於是 4 月 19 日與 5 月 3 日晚間

在成淵高中，撰稿校長們再度碰面，大致確認電子報的內容如預期般

進行，大夥兒的內涵也各有特色。呂淑珍校長負責邀約教授及教育部

長官撰寫國際教育交流情形也很順利，並且確認立論點會是多元有創

見的；另高雄義大國際高中黃郁宜校長很爽快答應介紹該校國際教育

課程。韓桂英校長及曾美蕙校長撰寫校長發言，其文章格局及內容會

是較大篇幅的。王天才校長、林美雲校長、吳正東校長、王登方校長

撰寫主題報導，暢談該校發展歷程、特色或收穫。林麗華校長及林美

霞校長分別撰寫參訪越南及大陸心得，兩位校長表示參訪後有些新的

發想及感觸很樂意分享夥伴們。 

    真正無私的分享期盼讓讀者能增長見聞，學習優點，發想未來教

育之發展重點，也或許能如余霖校長在其「透視遴選迷霧--航向無垠 

藍海」大作中指出，校長們可以要求自己，辦出一所引以自豪、具有

特色的學校，做為個人校長生涯的作品，可以展現「以一校校長的身

分，辦全市全國的教育」的氣魄。 

    第二期電子報進展順利，所有賜稿夥伴們在忙碌的 5-6 月間，不

辱使命，衷心感激！至於後續的迴響，就有勞大家勿惜墨如金，就算

按一下〝讚〞，我們也很快樂呢！ 

     最近教育部草擬教師績效評鑑方案，一方面將持續進行教師專



業發展評鑑(以成長為目的)，一方面進行教師績效評鑑將考績落實反

應為具體量化數據；相關具體量化數據可能朝下列幾個面向進行：如

請假、曠職與兼課的日數與節數；教師在ㄧ年內需至校內外分享教材

教法的次數；整學年須被進教室觀察的次數；教學檔案的製作單元

數：借課給其他科的節數：研習時數等。這些措施，未來將入教師法

中送立法院三讀通過。將這些資訊提供夥伴們參考，我們可以不斷提

醒教師同仁教育發展趨勢，帶領同仁們邁向更專業，尊嚴及自信於焉

產生，教育就會是志業而非職業而已！ 


